
    السيل الجرار المتدفق على حدائق الأزهار

  عليه من قبل أي يعطيني قال أبو عبيدة القاسم بن سلام النهي عن النذر والتشديد فيه ليس

هو أن يكون مأثما ولو كان كذلك ما أمر االله أن يوفى به ولا حمد فاعله ولكن وجهه عندي

تعظيم شأن النذر وتغليظ أمره لئلا يستهان بشأنه فيفرط في الوفاء به ويترك القيام به .

 وذكر المازري أن وجه النهي أن الناذر يأتي بالقربة مستثقلا لها لما صارت عليه عليه

ضربة لازب وكل ملزوم فإنه لا ينشط للفعل نشاط مطلق الاختيار .

   وذكر القاضي عياض أنه وقع الإخبار بذلك على سبيل الإعلام بأنه لا يغالب القدر ولا يأتي

الخير بسببه والنهي عن اعتقاد خلاف ذلك خشية أن يقع ذلك في ظن بعض الجهلة وذكر ابن

الأثير نحو هذا في النهاية
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